
El libro del mes...

17. Enhorabuena a esos estudian-
tes del Instituto.¿Como va a influir su 
selección en la economía de Yeste?

18. ¿Por que no hay  un Aula 
Mentor en Yeste?

19. ¿Deberia el Ayuntamiento 
tener un registro de los perros que hay 
en Yeste  y  de sus dueños?

20¿Deberia el Ayuntamiento,junto 
a los veterinarios conocer qué perros 
llegan a Yeste y en qué condiciones  
están?

21. Se podría hacer una campaña 
abierta para concienciar a los dueños 
de los perros,   primero llevarlos atados 
cuando salgan a pasear, segundo llegar 
las bolsitas para recoger sus “caquitas”

22. Esa misma exigencia a los 
dueños de los caballos.

23. ¿Cómo pueden crear un Ta-
natorio en la Cuesta de Juan Toledo?

24. ¿Han pensado en el edificio de 
Las Escuelas de San Jose de Calasanz?

25. Otro edificio dejado de la 
mano de la apatía

26. ¿Que será de las Fiestas en 
honor de San Bartolome?

27. ¿Quién se ocupa de tener en 
buenas condiciones las rutas del sen-
derismo?

28. ¿Quién se encarga de promo-
cionar nuestro pueblo?

29. ¿Hacen campañas conjuntas 
el Ayuntamiento y La Oficina de Tu-
rismo?

30. ¿Ha contactado alguien 
con un programa mañanero de La 
radio”Castilla la Mancha” donde cada 

1. ¿Cuántos habitantes tiene Yes-
te?

2.  ¿Cuantos habitantes hay en los 
cortijos?

3. ¿Cuantos de todos esos habi-
tantes pagan contribución?

4. ¿Cuantos dueños de casas sin 
residencia en Yeste pagan contribu-
ción?

5. ¿Cuantos empleados a tiempo 
completo hay en el Ayuntamiento de 
Yeste?

6. ¿Cuantos empleados a tiempo 
parcial hay?

7. ¿Cuantos empleados por horas 
hay?

8. ¿En que se gasta el Ayunta-
miento el dinero de las contribuciones?

9. ¿Cómo es que el Ayuntamiento 
sigue con deudas?

10. ¿Cómo se puede pagar la deu-
da pidiendo un préstamo que luego hay 
que devolver?

11. ¿Cuáles son los gastos que ha-
cen que el Ayuntamiento este en deuda?

12. Parece que la contibucion del 
Ayuntamiento de Yeste es la mas alta 
de la provincia de Albacete?

13. Un piso en Albacete paga 
menos que un piso en Yeste???

14. ¿Qué subvenciones recibe 
Yeste de la Diputacion de Albacete?

15. ¿El gobierno regional dedica 
algún dinero al pueblo de Yeste?

16. ¿Se ha hecho algún estudio 
socio-economico-productivo sobre la 
pontecialidad del termino municipal 
de Yeste?

mañana hablan de un pueblo de esta 
región?

31. El Palacio de la Vicaria podría 
ser un Centro de Cultura y Tradiciones 
pero lo dejamos para el año que viene, 
Señor Lobo…

32. ¿Por qué no se ha hecho uso 
practico de las Casetas?

33. ¿Cuál ha sido el intenso traba-
jo de los miembros del PSOE?

34. ¿ Desde cuando llevamos en 
Yeste esta situación de falta de liqui-
dez?

35. ¿ Que han hecho los anteriores 
gobiernos?

36. ¿Cuales son los proyectos que 
no se pueden llevar a cabo?

37. ¿Cuáles son las vías los cami-
nos a seguir para el verdadero desarro-
llo de Yeste?

38. ¿Que opinión dieron los 
representantes de Castilla La Man-
cha a la reunión con la corporación 
municipal?Hicieron alguna sugeren-
cia?

39. ¿Cómo afecta a la economía, 
a los puestos de trabajo, al comercio de 
Yeste la publicidad sobre el Parque de 
los Calares del Rio Mundo?

40. ¿Cómo se va a atraer a los 
jóvenes para que sigan en Yeste y tra-
bajen para mejorarlo?

41. ¿Cuando se dara publicidad 
sobre el Camping del Rio Tus?

42. ¿Son suficientes 25 personas 
contratadas durante seis meses?

43. ¿En que puestos de trabajo se 
han contratado?

44. ¿Seria mucho pedir que los 
parados  hicieran uso de su potencia-
lidad y demostraran su amor a Yeste 
limpiando las calles, pintando algunas 
fachadas de casas o posesiones del 
Ayuntamiento?

45. Algunos vecinos de Yeste 
son muy tolerantes con los muros de 
algunas posesiones del    Ayuntamiento.
Llevan años sucias y sin pintar

46. No hace falta fijarse solo en 
las zonas rurales deprimidas. No salgan 
de Yeste.

47. ¿Cómo lo vamos a revitalizar?
48.¿ Como no se han limpiado los 

alrededores del Punto Limpio?
49.¿Cómo está esa zona tan sucia 

cerca de la Ermita de San Bartolome?
50, ¿Se podría licitar su gestión a 

particulares?
 51¿Por qué los yesteros no se im-

plican mas en los planes para mejorar 
su pueblo?

52. Por favor, haced uso del Foro 
de Participacion.Todos nos beneficia-
ríamos

53. ¿Por qué no se juntan los co-
merciantes, las diferentes asociaciones 
e incluso los sacerdotes y estudian un 
plan para atraer mas gente. Mas visi-
tantes a Yeste?

54. ¿Qué tipo de iniciativas, ac-
tividades, servicios han surgido en los 
últimos años para mejorar Yeste?

55. ¿Cómo vamos a presumir de 
nuestro pueblo?

Pilar Galindo

Preguntas para reflexionar Nuestros Mayores «Son los mayores quienes aportan vida y experiencia en este mundo actual»

El Carnaval es una celebración 
que sigue realizándose hoy día, aun-
que las costumbres han ido transfor-
mándose hasta su forma actual. Es 
cierto que algunas de las cosas que se 

Guru, guru... ¿A que no me conoces?
hacen ahora las des-
conocemos, pero han 
cambiado tanto que no 
guardan ningún tipo de 
parecido, ¡como si ya 
no estuvieran hechos 
para nosotros! (risas).

En nuestra épo-
ca, no hace mucho 
de eso, festejábamos 
estas fechas desde el 
domingo de Carnaval 
hasta el miércoles de 
Ceniza. Durante estos 
días podíamos encon-
trarnos gente vestida 
de máscara. Por enton-

ces, no existían disfraces como ahora, 
solíamos ponernos faldones, camisas 
y abrigos al revés, guantes, la cara 

Jornadas de información y sensibilización sobre diversidad 
funcional y dependencia

El pasado 1 de Diciembre de 
2016, se llevaron a cabo, en el auditorio 
municipal de Yeste, las primeras jorna-
das de información y sensibilización 
sobre diversidad funcional y dependen-
cia, organizadas desde el Centro Ocu-
pacional y Residencia Valle del Segura, 
con el motivo del Día Internacional de 
las Personas con Discapacidad, que se 
celebra el día 3 de diciembre. Utiliza-
mos el término “diversidad funcional” 
para denominar a las personas con 
algún tipo de discapacidad, ya que es 
un término alternativo, propuesto en el 
foro de vida independiente hace más de 
10 años por iniciativa de los propios 
afectados y sustituye a otros cuyo 
significado se considera más negati-
vo, como discapacitado, retrasado o 
minusválido, aunque el termino oficial 
para referirse a las personas con diver-
sidad funcional es por ahora personas 
con discapacidad.

Estuvieron centradas en la disca-
pacidad intelectual y enfermedad men-
tal, para hacer conciencia acerca de 
este tema, ya que el estar informados 
nos ayuda a eliminar la discriminación.

Nuestro objetivo era y es llegar 
a toda la población con el fin de que 
se conozcan los recursos presentes en 
nuestro municipio, de la mano de los 
profesionales que los desempeñan y 
con las experiencias de las personas 
que hacen uso de ellos.

Fueron inauguradas por Antonia 
Coloma, Directora Provincial de Bien-
estar Social y Cortes Buendía, Alcal-
desa de Yeste. Las cuales reconocieron 
la labor que se lleva a cabo mediante 
estos recursos y la importancia de se-
guir manteniéndolos, para contribuir a 
una integración plena a la que tenemos 
derecho todas las personas sin distin-
ción alguna.

Las jornadas tuvieron su “punto 
de partida” con la ponencia de las tra-
bajadoras sociales de atención primaria  
de Yeste y Riópar, Virginia Cano y 
Elena Torres, quienes nos informaron 
de su labor en este cometido, ya que la 
trabajadora social de atención primaria 
es el inicio de la cadena para  acceder a 
cualquiera de los recursos que vimos a 
lo largo de esa mañana. El papel de los 
Servicios Sociales es fundamental a la 
hora de iniciar el proceso y más en estas 
zonas, dónde los recursos se ven limita-
dos por la gran demanda, complejidad 
de los casos, dispersión geográfica, etc. 
Ella realiza la valoración, diagnóstico 
y derivación, entre otras muchas cosas.

A la hora de hablar de dependen-
cia, desde la Residencia de Mayores, 
José Vicente Monteagudo, nos relató 
cómo se desarrolla la vida allí y el 
Servicio de Promoción de Autono-
mía Personal (SEPAP) como se está 
llevando a cabo, para ello contamos 
con las experiencias de algunos de sus 
usuarios.

Para la parte de salud mental, tu-
vimos la participación de la Fundación 
Sociosanitaria de Castilla-La Mancha, 
quienes llevan trabajando más de 10 
años en Yeste, Cristina Esparcia y 
Ana Díaz, son las profesionales que 
lo llevan a cabo. En su ponencia nos 
contaron en qué consiste el recurso y el 
perfil de las personas que hacen uso de 
él. Seguidamente, Arancha Palomares, 
trabajadora social en este ámbito, nos 
hizo reflexionar sobre las personas y la 
enfermedad mental con una perspecti-
va social para luchar contra el estigma. 
En este punto también contamos con 
la experiencia personal de  Constante 
Robles, que no nos dejó indiferentes 
con su relato.

A la hora de hablar de discapaci-

dad intelectual, 
nos tocó el tur-
no a nosotros, 
el Centro Ocu-
pacional y Re-
sidencia Valle 
del Segura, dar 
a conocer como 
es nuestro día a 
día, además de 
la importancia 
que tiene este 
recurso para 
nuestra inte-
gración en la 
sociedad y nuestro desarrollo personal, 
para ello, mediante la ponencia “Este 
es mi sitio, esta es mi gente”, Miguel 
García y Nuria Fdez.-Reyes, como 
técnicos en atención a personas en si-
tuación de dependencia, os mostraron 
nuestra realidad a través de su visión  
de convivencia  y trabajo a lo largo de 
toda una vida. Pensamos que era y es 
importante que la voz de los usuarios 
sea escuchada, por eso, fueron ellos lo 
que nos transmitieron, sus opiniones, 
expectativas, valores, etc. Porque la 
discapacidad no implica falta de capa-
cidad y quisieron gritarlo, Montserrat 
Escámez fue la portavoz de todos sus 
compañeros.

Finalizamos las jornadas valoran-
do el papel que desarrolla la familia en 
todo este proceso. Paro ello contamos 
con Emiliano Rodríguez, padre de Loli, 
que nos relató su experiencia personal 
como familiar y Gemma Cano referen-
te de tutelas de FUTUCAM (Fundación 
de Tutelas de Castilla La Mancha), que 
nos explicó el proceso, para aquellas 
personas que no tienen una cobertura 
familiar.

Hacer una mención especial a los 
alumnos del IES Beneche de Forma-

ción Profesional Básica de Cocina Y 
Restauración, ya que durante el des-
canso de las jornadas nos ofrecieron 
un catering, que fue todo un éxito. 
Así como agradecer a todos los que 
hicieron posible el desarrollo de las 
jornadas, tanto a los colaboradores, 
como a todos los que nos escucharon.

El fin de estas jornadas era acer-
carnos a toda la población de una for-
ma sencilla y adaptada a todos, para 
hacer llegar el mensaje y concienciar 
a cerca de la idea de discapacidad 
que es algo real y muy presente en la 
sociedad en que vivimos y lo vemos 
como un “ellos”, sin darnos cuenta de 
que todos formamos el “nosotros”, por 
ello nuestro lema “IGUALES PERO 
DIFERENTES, LA DIVERSIDAD 
NOS ENRIQUECE”. 

Como balance final, deciros que 
nos sentimos muy orgullosas de la gran 
acogida que tuvieron las jornadas y 
sabemos que todos los que asististeis a 
ellas absorbisteis toda la información y 
seguro que de algún modo ha cambiado 
vuestra perspectiva y os ha abierto nue-
vos enfoques sobre todo lo relacionado 
con la discapacidad, porque este es el 
objetivo real de todo esto.

Alba y Bea.

cubierta con cualquier tela o máscara,  
un garrote para que nadie se acercase 
a descubrir quiénes éramos y, también, 
cambiábamos la voz y gritábamos: 
“guru guru, ¿a que no me conoces?”. 
Entonces no se trataba de quién iba 
mejor disfrazado, sino de quién aguan-
taba más tiempo sin que supieran quién 
era. Decíamos que éramos mojiangos. 
Aprovechábamos la ocasión para arri-
marnos mujeres y hombres, ya que 
nuestras familias no nos reconocían y 
así no podían reprochárnoslo.

El miércoles de Ceniza hacíamos 
un hombre rellenando ropas de paja, 
nos íbamos a una era y manteábamos 
al Periboto, como le llamábamos. Y 
luego, con la broma, cogíamos a gente 
de verdad para hacerlo. Además, nos 
llenábamos los bolsillos de ceniza y 

nos tiznábamos unos a otros. 
Hace años había mucha gente en 

las aldeas y siempre había personas 
para disfrazarse, otras para tocar ins-
trumentos, porque eso sí, la música y el 
baile no podía fallar en ningún festejo y 
en ninguna casa. Nos reuníamos en la 
casa que fuera, todo era muy familiar, y 
creemos que nos divertíamos más de lo 
que ahora lo hacen. Acompañábamos la 
celebración con cuerva, fritillas, flores, 
relleno de carnaval…

En la Residencia hemos revivido 
antiguas costumbres recordándolas 
y vistiéndonos de mojiangos para la 
ocasión. 

Residencia de Mayores de Yeste.

Gabriel García Robles (Club Atletis-
mo Albacete-Diputación) y Laura Villar 
(Club Atletismo Albacete-Diputación) en 
la modalidad de carrera popular; y Rodolfo 
Juan (Jabalís Dorados) y Ana Belén Tauste 
(Club Atletismo Hellin) en la modalidad de 
Trail fueron los vencedores en esta primera 
prueba del circuito.

Diez son las ediciones que lleva 
disputándose la carrera popular de Yeste, 
siendo cinco las que hemos tenido un rey 
absoluto de esta prueba. Él es el atleta local 
Gabriel García Robles, que este año vencía 
con un tiempo de 37´47´´con un minuto 
de ventaja sobre el segundo clasificado en 
los 10.200 metros de los que constaba el 
recorrido. Aunque el trazado es más que 
conocido para el joven atleta yestero, no 
le quita mérito, pues se trata de una prueba 

Gabriel se hace invencible en su tierra
exigente con un des-
nivel considerable.

En categor ía 
femenina, la clara 
vencedora fue Laura 
Villar con casi dos 
minutos sobre la se-
gunda clasificada.

Una hora antes, 
a las 10h. tomaban 
salida los corredores 
trail en una mañana 
con un frío intenso en 
la que dichos atletas 
tendrían que coronar 
el monte Ardal a más 

de 1400 metros de altitud sobre el nivel del 
mar y con un desnivel positivo acumulado 
de 960 metros. El claro vencedor fue el 
atleta murciano Rodolfo Juan con fantás-
tico registro de 1h. 37´ 26´´. En categoría 
femenina la primera en entrar a meta fue 
la atleta Ana Belén Tauste.

Cabe mencionar que en categoría 
local llegaron en primer lugar: el mencio-
nado Gabriel y Antonia Sánchez (carrera 
popular); Juan Ángel Martínez y Carolina 
Fernández (trail).

Finalmente, es importante apuntar 
la gran labor llevada a cabo por los vo-
luntarios, miembros de  protección civil, 
guardia civil y policía local, ya que sin 
su ayuda la organización de este tipo de 
eventos sería prácticamente imposible.

DEPORTES por Carlos González García

“Dios es música. 10 canciones 
para hablar de Dios”

Diez invitaciones para hablar de 
Dios: “Hallelujah” de Leonard Cohen, 
“Everybody hurts” de REM, “¿Qué?”, 
de Mercromina, “Extintor de infiernos” 
de Fernando Alfaro, “Come as you 
are” de Nirvana, “El Gran Poder” de 
Sr. Chinarro, “The Good Son” de Nick 
Cave, “Y te vengo a buscar” de Fran-

Para Rami, su autor, es “una forma de devolver el 
lenguaje utilizado en la Biblia de una forma actual”.

co Battiato, “Jesús” de los Planetas y 
“Atención encandilada” de Maderita. 
Como dice Santi Carrillo, que ha hecho 
la introducción al libro, “disfrutar de la 
música y después poder escribir sobre 
ella es lo que ha hecho Antonio Gar-
cía Ramírez”. “Indudablemente, hay 
muchas maneras de aproximarse a la 
música. La espiritual puede ser una de 
ellas, como queda demostrado en este li-
bro de acordes secretos, destellos de luz,, 
noches solitarias, largos días,, nuevos 
amores, extintores de infiernos,, malas 
noticias, viejos recuerdos, pertinaces 
fracasos,, grandes poderes, planes ex-
traños, arranques sensuales, profundos 
silencios y absoluta magia....”

De la Editorial “Las diez ciudades”, 
el libro se puede conseguir através del 
propio Rami, o en la web lasdiezciuda-
des.com, al precio de 12 euros.

Ya se ha presentado en Hellín, 
Tobarra, Albacete,... y esperemos que 
también se presente en Yeste.

Mª Dolores Camacho
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